

LA BARCA TINTO

Ya "Tras la estela del Dresden" escrito por María Teresa Parker de Bassi, resultó un libro de pesquisas extraordinarias. El nuevo sobre la proezza singular de los marineros alemanes que lograron burlar el cerco marítimo de los ingleses durante la primera guerra mundial, tripulando un viejo velero de condiciones precarias y logrando llegar a Noruega, país entonces neutral, desde las costas chilenas, es igualmente fascinante. No poco se debe a que la autora de "Los vejeros de una jiribilla", el "Herzogin Cecilie" y "La Barca Tinto", posee un cabal conocimiento de las singladuras oceánicas y la navegación en general por los lazos familiares que la unen con gente de mar.

Otro de los aspectos gratos del libro es que destaca la hidalguía tanto de los alemanes como de los ingleses. Acostumbrados a versiones belicosas que sólo conocen ángeles por un lado y ogros por el otro, decansa el corazón al toparse con alguien que sabe

la Poesía, Léxico,

aquitatar lo positivo en ambos bandos. Sólo de una conducta como ésta puede nacer la concordia que debe preludiar una época de paz universal, mientras que ya en los cementerios de Valparaíso y Viña descanan lado a lado los veteranos ingleses, alemanes, italianos, franceses y otros. Para Chile podemos reclamar la prioridad de la idea que anima actitudes calientes como la de los pacifistas liderados por Pat Arrowsmith y que por enésima vez durante más de 30 años fue entregada a la publicidad el primero de octubre del año en curso.

En forma magistral María Teresa Parker de Bassi mantiene viva la atención del lector durante todo su relato entrelazando la historia de los marineros en forma individual, la descripción del clima político en Chile, el destino de los buques, pts., con las anotaciones de bitácora, y alternando se la crónica con retratos sicológicos.

26-XII-1990 p.5.

Los marineros alemanes provienen del al fin abatido crucero "Dresden", del buque escuela y admirable velero "Herzogin Cecilie" y de la dotación del vapor "Göttingen". Era gente muy estimada en círculos sociales chilenos, pero querían luchar en los frentes europeos. Interesante es como lograron reunirse en secreto para zarpar, cómo enfrentaron huracanes, cómo burlaron, dándose estampa de noruegos, a dos cruceros británicos, cara llegar después de 12.000 millas recorridas en cuatro meses de viaje desde las costas chilenas a Trondheim.

Este libro, presentado en forma ilustrada por el Contralmirante don Carlos Chubretovich Alvarez en los salones del Club Naval, fuera de constituir una dedicación para el lector, es una contribución de valor perdurable a la historia marina de mayor jerarquía.

Adolfo Schwarzenberg

000186 574

La barca tinto [artículo] Adolfo Schwarzenberg.

Libros y documentos

AUTORÍA

Schwarzenberg, Adolfo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La barca tinto [artículo] Adolfo Schwarzenberg.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)